

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Departamento de Comunicaciones, 2023



Cuenta Pública 2022 destaca avances sociales



PROYECTOS 4

Proyectos suman US\$350 millones



FINANCIAMIENTO 10

Lanzan "Lukas para Emprender"



SALUD 12

ASISTE celebra 8 años

LUKAS PARA EMPRENDER



PUERTO MONTT-CHILE 2023



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT**Cuenta Pública**

Cuenta Pública 2022 destacó avances sociales en Puerto Montt

Como el recuento de una gestión que se ha caracterizado por trazar una profunda política pública en materia social que se expresa en las áreas de Salud, Educación, promoción de la vivienda digna, preservación del Medio Ambiente y con impulso de la reactivación económica post pandemia, es el balance en el marco de la novena Cuenta Pública que realizó el

alcalde Gervoy Paredes. De la misma forma, el documento hace referencia a una labor municipal que se ha extendido por casi una década y que ha trascendido las fronteras de la Capital regional.

Acerca del cómo se ha traducido la aplicación de iniciativas con perfil social, el jefe comunal especificó que se ha evidenciado en el acceso a Salud como un derecho fundamental. Asimismo, agregó, en

el plano de las actividades culturales que, en la práctica, no sólo se han extendido a diversos puntos urbanos y rurales.

De la misma forma, agregó que el resultado ha motivado que otros municipios –más allá de los límites de la Región de Los Lagos– puntualicen que desean replicar o establecer vínculos de cooperación con la Municipalidad de Puerto Montt.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Cuenta Pública

“El balance del gobierno municipal, que ya abarca 10 años, se refleja en que ha traspasado las fronteras de nuestra ciudad. Es decir, otros municipios nos expresan su interés de contar con nuestros programas en Salud, Educación, Deporte y Cultura. Esperamos que estas políticas se extiendan más allá de nuestra gestión en la Municipalidad”, dijo el alcalde Gervoy Paredes.

DESDE UNA ÓPTICA SOCIAL

En el mismo sentido, los presidentes de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Puerto Montt, Sara Marchant, y de la Unión Comunal Reloncaví de Juntas de Vecinos, Raúl Aburto, coincidieron en subrayar que las políticas comunales –que ya cumplen 10 años como la entrega de útiles escolares y en Salud– se han gestado desde una óptica social y en un activo diálogo con el organizaciones sociales.

En relación a avances en Seguridad Ciudadana, Paredes destacó la creación de la Dirección de Seguridad Pública en 2022. Detalló que la unidad cuenta con una flota de 12 autos

de patrullaje que recorrieron 273 kilómetros a través de la urbe. Conjuntamente, la adquisición de 89 cámaras de televigilancia que se sumarán y que significarán una inversión de \$2.400 millones de pesos.

De la misma forma, la labor domiciliaria para niños y Adultos Mayores –postradas o con problemas de movilidad– del Programa ASISTE que atendió a más de 80 mil personas en 2022, con una inversión de \$965 millones de pesos.

En similar dirección, describió que la comuna es una de las ciudades que más crece a lo largo del país y que pronto integrará un área metropolitana junto a otras comunas.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT**Proyectos**

Municipalidad presenta cartera de proyectos en infraestructura y movilidad que ascienden a \$350 millones dólares

En 29 proyectos estructurados en 7 iniciativas que mejorarán la conectividad, el espacio público, y que reducirán los efectos del Cambio Climático en una metrópolis clave para el desarrollo del sur de Chile, consiste el Plan Comunal de Inversiones e Infraestructura de Movilidad y Espacio Público (PIMEEP) de Puerto Montt. Asimismo, la modalidad proyecta una inversión de 350 millones de dólares que se

desplegará desde 2023 a 2032.

Acerca del PIMEEP que se consagra como el primero a nivel regional y uno de los que se proyectan en territorio nacional, el alcalde Gervoy Paredes –que presentó el PIMEEP junto a autoridades, dirigentes sociales, seremis y organismos gremiales– indicó que se caracteriza por contar con una activa participación de ciudadana y con opinión del Concejo. Igualmente, añadió, será

un documento que permitirá planificar la inversión de recursos en un plazo de 10 años.

“Es un PIMEEP inédito en la región. Es decir, estamos entre las 6 comunas que tienen este Plan. No obstante, se distingue por su alto grado de participación. Incluso pasó por el Concejo. Además, engloba un periodo de 10 años. A la par, estudiaremos las inversiones y qué proyectos se concretan”, dijo el alcalde Gervoy Paredes.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Proyectos

NO DEPREDAR EL PAISAJE NATURAL

Sobre la reducción de los efectos producidos por el Cambio Climático –que contempla el texto para la comuna– el arquitecto asesor y ex presidente del Consejo Nacional de Desarrollo Urbano de Chile, Luis Eduardo Bresciani, puntualizó que es coherente con bajar la producción de gases de Efecto Invernadero (GEI) y con preservar la riqueza natural de Puerto Montt.

“Es clave fijar prioridades en la esfera del Cambio Climático. Se necesita un plan para reducir la producción de Gases de Efecto Invernadero. Para no depredar el paisaje natural que además son parte de la identidad comunal. Que estén protegidos para que la comunidad los use”, explicó Bresciani.

Por su parte, la Municipalidad informó que los 7 Macroproyectos corresponden a Presidente Ibáñez, Borde Costero, Alerce, Interterrazas, Centro, Barrio Puerto y Mirasol. Conjuntamente, el Plan Comunal de Inversiones permitirá la transición de transporte público más eficiente.

Integrará –según la geografía de la comuna– ascensores funiculares, embarcaderos y escaleras.

Simultáneamente, detalló que promoverá el uso de energías limpias para reducir la emisión de Gases de Efecto Invernadero (GEI). En espacio público, recuperará –contemplando laderas con vegetación y humedales– barrios históricos. También la protección de reservas de agua dulce.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud



Municipio proyecta nuevo centro diurno para personas mayores con trastornos cognitivos

La posibilidad de avanzar en la habilitación de un centro diurno para adultos mayores con deterioro cognitivo -especialmente demencia senil y/o alzheimer- se planteó por parte de autoridades municipales y profesionales de la Corporación GEA Vida, siguiendo el modelo existente para personas mayores, conocido como Centro Diurno.

El proyecto fue dialogado por parte del Alcalde Gervoy Paredes y la directora de Dideco Carla Comicheo, propuesta que fue

analizada por el equipo profesional de GEA Vida y sirve como respuesta a las peticiones de familiares de adultos mayores que sufren deterioro cognitivo y que requieren apoyo para su tratamiento. Tendría una capacidad inicial para 15 personas.

La medida viene a reforzar el trabajo municipal de entregar 150 brazaletes con geo localizadores que se entregarán a familiares de vecinos mayores con afecciones mentales y que surgiera con dramatismo a partir del caso de Violeta Gutiérrez, vecina adulta

mayor perdida desde el Hospital Regional y quien sufría afecciones mentales.

El alcalde Gervoy Paredes dijo que "ha sido un proyecto maravilloso el cual queríamos hacerlo realidad. Esto es parte de la agenda que tenemos con la Unión Comunal del Adulto Mayor (UCAM) que creo que fue muy importante, ahora hemos reactivado la agenda con ellos y actualizarla".

MODELO

La directora de Dideco Carla Comicheo sostuvo que las personas mayores cuentan con un espacio consolidado para el desarrollo de sus capacidades, lo que permite ir retardando lo que más pueden la capacidad funcional, a través de la gama de talleres que llevan a cabo el equipo profesional del Centro Diurno; experiencia que plantean replicar con el nuevo espacio.

"La reunión tiene que ver con ir extendiendo esta intervención, queremos como municipio en conjunto con la Corporación GEA Vida ir creciendo y poder, sostener más adelante un centro para personas mayores que presentan estos problemas de deterioro, para estar en sintonía con la comunidad.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud

Son personas que no tienen un espacio donde puedan estar, ser evaluados y donde también desarrollen trabajos de sus mejores capacidades", planteó.

Por parte del Centro Diurno, su coordinador Augusto Haase detalló que el lugar cuenta con 150 personas mayores inscritas, y de las cuales en el mes de marzo se hicieron cerca de 760 atenciones en el mes de marzo, desarrollando distintos talleres culturales, artísticos, manuales y deportivos.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT**Emprendimiento**

Emprendedoras de Puerto Montt reciben importante apoyo para su desarrollo económico

Cinco personas que pertenecen al Programa Mujeres Jefas de Hogar se han adjudicado herramientas e insumos en apoyo a sus emprendimientos para su fortalecimiento, mediante el Fondo Concursable Capital Semilla Municipal, que permite contribuir el desarrollo económico local de la comuna.

En la oportunidad, se entregaron artículos tecnológicos como el caso de un computador portátil,

telares e implementos de cocina, que contribuye a la autonomía económica de estas mujeres en labores productivas, considerando que además son el principal sustento en sus grupos familiares.

En la oportunidad, la directora de Desarrollo Comunitario (Dideco), Carla Comicheo señaló que "siempre la innovación y acompañarlas a ellas en esta ruta del emprender no es un camino muy fácil, deben poseer harta información sobre distintos fondos

y el cómo postular. Nosotros estamos para ser una instancia que les permita colaborar, ser acompañantes en este emprender".

TESTIMONIOS

Yasna Vargas se dedica al área del reciclaje con su emprendimiento 'Trapitos Yás', por lo cual, recibió distintas telas que les permita continuar esta iniciativa. "Muy agradecida por la gestión que

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Emprendimiento

realiza el programa, porque es un gran aporte que nos hacen a las emprendedoras, quienes vamos creciendo de a poco, es lento pero seguro como se dice, por lo que toda ayuda es buenísimo para nosotras".

"Me siento muy contenta, porque yo soy la jefa de hogar de mi casa, entonces debo pagar todo. Esto me va a servir muchísimo, y me parece muy bien porque así a uno le dan ganas de seguir aprendiendo nuevas cosas. Es el segundo año en el programa, en la que he podido compartir con las compañeras", agregó María Teuquil, quien recibió una sobadora eléctrica para su emprender de comida rápida.

Uno de los objetivos que posee el Programa Mujeres Jefas de Hogar es contribuir a la autonomía económica de las mujeres a través del desarrollo de sus capacidades para la empleabilidad, el emprendimiento, la promoción y ejercicio de sus derechos, como la prevención de la violencia en todas sus formas y manifestaciones.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Lukas Para Emprender



Municipalidad de Puerto Montt lanza nueva edición del Concurso "Lukas Para Emprender"

La Municipalidad de Puerto Montt vuelve a impulsar durante este año el Concurso "Lukas Para Emprender", fondo no reembolsable para personas de la comuna que tengan una idea de negocio, un emprendimiento formal o informal e iniciativas que se encuentren escalando como proyectos microempresariales. Respecto a esta versión 2023, la iniciativa considera premiar distintas categorías de financiamiento: nueve premios de

\$2 millones de pesos en el área de "Emprendimiento"; dos premios de \$2 millones a las iniciativas de "Emprendimiento Rural"; diez premios de un millón de pesos a "Emprendimiento Mujer Pescadora Artesanal" y seis premios de \$4 millones a la categoría "Empresa". "El objetivo es empujar las iniciativas que se encuentran imposibilitadas de dar por sí mismas el salto a la competitividad, apoyando en la captura de una oportunidad de mercado a través de la innovación de productos,

servicios y/o procesos, desarrollo de nuevos mercados o la consolidación en los actuales", enfatizó el alcalde Gervoy Paredes, añadiendo que la suma de estos fondos implicará una inversión de \$56 millones de pesos, al igual que el año anterior.

ALIANZA

En representación de la Universidad de Los Lagos, Edgardo González, subdirector de Vinculación con el Medio, relata que "llevamos más de diez años en apoyo del concurso 'Lukas Para Emprender' y eso se ha ido consolidando con el concurso que vemos actualmente, en la cual nuestra universidad a través del Departamento de Ciencias de la Ingeniería, gestiona todo el apoyo técnico en la admisibilidad de los proyectos". Durante la actividad, tanto del municipio y la ULagos valoraron esta alianza estratégica en el desarrollo del concurso, considerando la colaboración técnica en la revisión de proyectos, evaluación y apoyo a los emprendedores con espacios para capacitación. En esta oportunidad, se efectuarán talleres para la aclaración de bases, el próximo 28 de abril, 03 y el 10 de mayo.

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Lukas Para Emprender

La directora de Desarrollo Comunitario, Carla Comicheo, complementó que “el llamado es a que los emprendedores se motiven en postular a este fondo en distintas categorías. Es una vitrina importante en que por segundo año se ha asignado una destacada inversión y además, donde abrimos la categoría de emprendimientos rurales, las cuales queremos destacar hacia los productores del territorio con interesantes iniciativas”.

INVITACIÓN

El dueño del emprendimiento “Gusto Sureño” y ganador en la categoría “Empresa en Crecimiento” el año 2022, Benito Aguilera, detalló que “como emprendedores, queremos invitar a las personas a que participen, que lean bien las bases y a seguir al pie de la letra lo que allí aparece; participar en los talleres y capacitaciones, es el mensaje que podemos transmitir”.

“Este proceso es verdadero. Como local nos hemos adjudicado la categoría Empresa algunos años atrás, que nos permitió ampliar nuestro local y con el concurso del año pasado, pudimos consolidarnos. En condiciones normales no hubiésemos podido

pero con la ayuda del Municipio y de la universidad, lo hemos podido hacer”, concluyó.

El proceso para la postulación al fondo se inició el pasado 21 de abril y se extenderá como plazo final el viernes 19 de mayo, en la página www.lukasparaemprender.com, donde se detalla los pasos del concurso e inscripciones para los talleres.



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT**Salud**

Programa municipal ASISTE celebra 8 años de servicio a la comunidad

El Programa ASISTE de la Municipalidad de Puerto Montt, celebró 8 años de servicio y apoyo a la comunidad, contabilizando 182.687 atenciones a domicilio o en juntas de vecinos, destacando la entrega de fármacos, visitas médicas y kinésicas, asistencia de trabajadores sociales y recientemente – desde mediados de 2022 –, incorporando visitas y apoyo nutricional para los usuarios del programa. El programa es financiado con fondos municipales, con una cifra histórica de 10 mil

millones de pesos destinados a atenciones y servicios.

El alcalde Gervoy Paredes se mostró contento con este nuevo año de crecimiento del programa, indicó que “esperamos que este programa perdure en el tiempo. Es una estrategia municipal para nuestros vecinos, con fondos municipales y esperamos que los siguientes alcaldes o alcaldesas de la comuna lo mantengan, porque es un beneficio para todos”.

Miguel Aravena, director del Departamento de Salud Municipal, señaló que “partimos con un

programa pequeño que ha ido creciendo año a año. En un principio era la atención respiratoria con kinesiólogos, pero desde la pandemia, pudimos incorporar nuevas prestaciones”.

MÁS COBERTURA

Esta iniciativa nace en respuesta a una sentida demanda de la comunidad, que buscaba resolver necesidades de atención en salud para personas con movilidad reducida o adultos mayores. Tras ello, el alcalde Gervoy Paredes

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud

junto a su equipo, ideó esta estrategia que se denominó como ASISTE, llevando la salud a los domicilios de sus beneficiarios.

El programa ha buscado ampliar su cobertura a través de un trabajo mancomunado con la sociedad civil. Uno de estos aliados, lo explica la encargada del Programa, Sandra Miranda. "Este programa ha fortalecido el trabajo comunitario a través de visitas domiciliarias en el sector urbano y rural, entregando prestaciones de salud y destacando los operativos territoriales que realizamos con juntas de vecinos, lo que permite dar una mayor cobertura".

Jimena Cofré, representante de la comunidad usuaria de salud, agradeció la labor que realiza el Programa ASISTE. "Ojalá se mantenga en el tiempo porque es un programa que beneficia a todos los usuarios de la salud municipal, lo cual valoramos y resaltamos siempre".



BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

MUNICIPALIDAD DE PUERTO MONTT
FONDO CONCURSABLE

“LUKAS PARA EMPRENDER” 2023

POSTULA EN LINEA!

ENTRE EL
21 ABRIL AL 19 MAYO

www.lukasparaemprender.com

CATEGORIAS:

- MUJER PESCADORA
ARTESANAL
- EMPRENDIMIENTOS
- EMPRESAS

